

STELLUNGNAHME

zum Bundesgesetz zur Errichtung der Stiftung Forum Verfassung

Wien, am 07.02.2023

Der Österreichische Behindertenrat ist die Interessenvertretung der 1,4 Mio. Menschen mit Behinderungen in Österreich. In ihm sind über 80 Mitgliedsorganisationen organisiert. Auf Grund der Vielfalt der Mitgliedsorganisationen verfügt der Österreichische Behindertenrat über eine einzigartige Expertise zu allen Fragen, welche Menschen mit Behinderungen betreffen.

Der Österreichische Behindertenrat dankt dem Verfassungsausschuss für die Aufforderung zur Abgabe einer Stellungnahme und führt diese wie folgt aus:

Allgemeines

Der Österreichische Behindertenrat begrüßt ausdrücklich das Vorhaben dieses Gesetzesentwurfs, Wissen und Bewusstsein in Angelegenheiten der österreichischen Bundesverfassung und der Verfassungsgerichtsbarkeit zu vermitteln.

Hierbei ist jedoch darauf zu achten, dass die Wissensvermittlung in barrierefreier Form geschieht, da sonst Menschen mit Behinderungen davon ausgeschlossen werden.

Zu den einzelnen Regelungen

Zu § 3

Hier ist durch einen Zusatz im Text legislativ sicherzustellen, dass die Ausstellungen, Führungen und Veranstaltungen barrierefrei sind.

Dies beginnt bei der barrierefreien Zugänglichkeit der Räumlichkeiten, geht weiter zur Barrierefreiheit der Exponate und der Sprache (z.B. leichte Sprache und ÖGS) und endet bei auf die Bedarfe von Menschen mit Behinderungen geschulten Guides für die Führungen.

Der Österreichische Behindertenrat bietet gerne seine Expertise bei der Ausgestaltung von barrierefreien Ausstellungen, Führungen und Veranstaltungen an.

Mit besten Grüßen

Für Vize-Präsident Mag. (FH) Markus Neuherz, MSc

Mag. Bernhard Bruckner